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新加坡、馬來西亞訪道之旅

▲ 青年前賢為作者(右)別上胡姬花感人一景。

◎美國全真道院 簡子敏                                               

感謝前人、點傳師慈悲，有機

會跟隨一貫道台北市分會的新馬訪道

團，一起去參訪，開闊眼界，此行對

後學而言，獲益良多。借此希望能和

道親們分享自己的經驗。

此行去了不少的道場，有天爵、

天慧、天上、天下、天國，天天都在

天裡打轉。當地道場的特色，除了道

親很多，並而且很熱情。每一次，從

大門口開始就受到熱烈歡迎，一直到

進 堂。並且會依時間不一，準備午

餐、點心、晚餐、宵夜，到我們離去

時，依依的道別，讓每一位團員的心

和肚子都裝得滿滿的。

其實，後學本來覺得是被騙去

的。因為後學適逢暑假回台灣探親，

回台前爸爸只問我說：「要不要跟青

年團去新加坡、馬來西亞玩呀？」

我一聽說是吃素的，又都是年輕人，

那當然說好啊！在美國的同學中，吃

素的少之又少。哪裡知道天天要穿制

服，天天訪道場，一聽就覺得不好

玩。到了去機場的當天，才是最震撼

的，發現跟我同年紀的，差不多五個

而已，其他都是資深美少女、美少男

(素佩點傳師說的)。這時感覺到：似

乎月亮的陰暗面，猛然的反過來對著
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▲ 馬來風味餐。

▲ 新加坡數千位前賢與台灣訪道團齊聚一堂。

我笑……哈哈！

禍不單行啊！第二天就被牙痛給

日日夜夜的纏著。什麼curry，什麼沙

嗲，什麼椰子飯，統統跟我沒關係。

每時每刻就是牙痛啊牙痛！肚子餓啊

肚子餓！同行的學長跟點傳師都很關

心我，一直問我有沒有好點啊？吃點

東西啊？多喝點水和椰子汁，還給我

超美妙的止痛藥。當地的前賢也很慈

悲，給後學吃止痛藥，漱鹽水，還要

幫後學按穴位止牙痛，就連司機阿財

跟導遊阿杜都對我關懷備至，可是什

麼都不管用，牙照痛，肚照餓。

一直痛了兩天後，當地的一位王

彩雲學長和另一位坤道學長帶後學去

看牙醫，才讓一切都好轉了。彩雲學

長非常親切，不但陪後學進診室，幫

後學翻譯，還先替後學付診費(因為牙

醫只收馬幣)。跟媽媽陪我去看醫生的

場景，大同小異，一樣的關懷，一樣

的在旁邊牽著我的手。當時我真的很

感動，在家人都不在、人生地不熟的

地方，雖然我們素未謀面，但她因為

我是道親，就把我當作親人照顧，我

很訝異，道可以影響一個人這麼多、

這麼深。

我回到道院時，發現怎麼大家都

在哭。原來是被「我願意」這個專題引

發出誠摯之心。林點傳師用淡淡的口氣

敘述，他人辦道艱辛刻苦的過程，卻把

大家都啟發了。就是這個誠心為眾生、

為道、聽命辦事都存「我願意」的心，

才能讓不只我這個切身體驗到的人感

動，就連只是聽課的隨行學長們都痛哭

流涕。後學這次不只被隨行道親的溫暖

和照顧感動得無以復加，更是佩服當地

道親們向道的心。

▲ 印度娘惹糕點。
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不只「我願意」這個專題使大家

受益良多，這次去新馬訪道的道親，

也分享了當地兒童班和青少年班成功

的秘訣。他們光是針對兒童就有一般

的讀經班、有畫畫之類的才藝班、還

有課業輔導班。施領導點傳師指出，

道場常常希望可以渡一些高學歷的人

才，但我們何不自己培養呢？這些點

傳師、壇主的子女從小就讀經、就接

觸 堂，如果我們可以幫助他們的學

業，他們畢業後不就是道場最好的人

才嗎？我們就是需要我們的下一代來

幫我們傳承下去。對於兒童，他們採

取的是人才培養的方式，但是對於青

少年，他們反而更注重要如何吸引青

少年。

在馬來西亞，一位講師說他們在

剛開始開荒的時候，為了要讓青少年

也能接近道場，常常帶他們到馬來西

亞各地跟新加坡去走走。後學認為這

一方面能開闊眼界，又能讓前賢在日

常生活中實行身教，而且青少年還會

感興趣的來接觸道場，一舉三得。

當地也針對各個族群的多文化

背景做出改變。就像我們美國的道場

一樣，新馬的道親也會說多種語言，

來自不同的文化。人口比較多的就有

華人、馬來人、以及印度人。新馬也

為此開設了幾個不同的班級，或集中

在不同的教室來翻譯。可是光是華人

就有許多不同的方言，他們只好開設

了一個中文班，和一個粵語班來方便

華人道親，然後再加開馬來班……等

等。要一次開這麼多班，真的是需要

足夠的場地。

我們參觀的每間道場都好幾層

樓， 堂都採用閉路電視以及投影機

來實況轉播。到了周末，在新加坡參

班的時候，才感受到這些設備有多麼

必須。四層樓以及地下室居然都坐滿

了參班的道親，每一層樓都可以容納

快一千人耶！而且當天可以參加的，

都必須是辦事員以上，還有條件參加

的。每一位道親都穿制服而且佩戴有

▲ 先天道院青年道務處點傳師及幹部訪道。
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照片的名牌，非常嚴謹。據素佩點傳

師說，這是因為施領導點傳師很注重

禮節，她認為一位修道人如果連這點

都做不到，那就不配當一位修道人。

施領導點傳師不只注重禮節，

她也很注重道場對地方的貢獻。當地

的道場有舉辦很多公益活動，譬如捐

血，那已經是他們每年每個月固定

的活動了。他們也把天爵佛堂規畫成

樂齡﹝老年﹞中心，有 堂、有活動

中心。每天早上子女可以把退休了的

道親送來道院，這樣樂齡道親們不僅

可以助道、又可以見見朋友，等子女

下班時再來接回去。實在不失為一個

好辦法，尤其新加坡這麼小，接送都

方便。天爵佛堂的頂層幾樓便是靈骨

塔，專門擺放道親的骨灰。後學認為

可以把 堂設計得這麼多元化，讓一

個場地無時都在利用而不被浪費，很

值得效仿。尤其是讓道場可以走入社

區，成為道親生活中很自然的一部

分，可以讓聖凡兼修變得更容易。

天爵是我們參訪的最後一站，之

後，便前往機場返台。到了機場，發

現當地的道親居然還自己開車送到機

場來。大家爭相拍照，當地的道親又

列隊揮手說再見，弄得機場裡的人以

為哪個大明星來了。一直到我們一百

多個人都進了海關，道親都還不走，

還叫我們要「常回來玩」，熱情令人

難以忘懷。

▲ 機場送機道別。


